

国連の根本さんと海のお話

夏の特別対談企画

さかやくん



「はい いい」 が深刻化

夏まっさかり！ 今年はもう
海^{うみ}でかけましたか？ 夫^{おとこ}は今^{いま}、
海^{うみ}でとっても心配^{しんぱい}な問題^{もんだい}が起こ
っています。それは海^{うみ}をただよ
うプラスチックのごみです。

海は世界につながつていま
す。そこで世界の国々が集まる
国際連合（国連）の機関などが
中心となつて、様々な話し合い
が進められています。今週と来
週は国連の活動を日本に広く伝
える国連広報センターの根本か
おる所長にくわしく教えていた

ね（根本かおるさん） 最近、
新聞を読んでいると、海をただ
ようプラスチックの問題に関する
記事をよく目にします。国連
の作ったミニードキュメンタリー
＝リンク参照では、海鳥がブ
ラスチックを食べておなかがパ

うみ ゆた まも むんだい

海の豊かさ守りう

ね 海のプラスチック問題がとても深刻だということは、はづかしながら、最近知りました。国連では、国連環境計画（UNEP）が中心になって「やめよう、プラスチック汚染」キャンペーんを去年から5年間やっています。また、アメリカ・ニューヨークの国連本部では去年、国連海洋会議が開かれました。SDGsという17項目の世界目標の一つにも、「海の豊かさを守ろう」という



海のプラスチック汚染について話した国連広報センター(UNNIC)の根本かおる所長(右)とさかなクン=東京都渋谷区の国連広報センター

「これはどこからやつてきて、どうやって処理されるんだろう」と考えてみてはどうかと思います。プラスチックは非常に便利で生活を豊かにしてくれています。でも、使いすぎて、環境をおびやかしているのであれば、そこは改めなければならぬと思います。

(来週は根本さんとさかなクンが今年訪れた、ある国についてお伝えします)

インドの主要都市、西海岸のムンバイ
の浜辺 ©United Nations Environment Programme

とが報告されています。イワシ類を食べて育つ大きなお魚が、めぐりめぐつて私たちにも影響が出ないか心配です。

さ (さかなクン)
ギヨギヨー!! そ
んなに食べてしまつ
たら飛べなくなつてしまいそう
ですね。健康への影響も心配で
す。
ミニドギ
ラスチ
www.yo
time.c
uij.ZabH

バンになつてゐる様子が映つてしまつた。人間に換算すると胃の中に十数キロのプラスチックが入っている計算になる

今、世界では年間800万トンのプラスチックが海に流出している、その6～7割が川由来といわれます。つまり、海にポイ捨てしなければいいわけではないんです。陸の上にポイ捨てしてもダメ。さらにはポイ捨てしなくとも、私たちもたくさんプラスチック製品を使っていきますから、災害などで海に流れ

۲۰۴

2011年3月11日の東日本大震災の後、東北の数か所の海に潜らせていたきましたが、おうちで使う様々なものが、海底に沈んでいて心が痛くなりました。その後、多くの人が力を海をきれいにするヨット活動に感動しました。

自然界から出る様々なものは、微生物などによって分解されます。でも私たちは、微生物が分解できないものを作ってしまいます。そうしたものは人がきちんと後片付けしなければならないと思います。

朝日小学生新書
2018. 7. 28. 11

第37回 海とさかな 自由研究・作品コンペ

第37回「海とさかな」自由研究・作品コンクール

ようこそ! 海とさかなの 世界へ!

わたしたちが毎日食べているさかな。たくさんのいのちを育てている海。海もさかなも、わたしたちのくらしと深
なせ? どうして? と、海やさかなの不思議や、その美しさ、魚食に目を向けて、
観察図、自由研究、絵画、絵本、作文、工作で、「表現」してみましょう。
みんなの新しい発見と創造からうまれる個性ゆたかな作品をお待ちしています。